

Directores y asesores

La ex y las figuras de Democracia Viva (y en qué están)

El mecanismo de la "planta paralela".

Por Jéssica Henríquez, Álex von Baer y René González R.

Aunque muchos están en el área privada, lo que hacen hoy algunos de quienes son o fueron los directores o asesores de la Fundación Democracia Viva, revela el alcance de los nexos de la ahora cuestionada organización.

En el último directorio figura Paulina Cabrera Pereira como presidenta. Es científica política y fue asesora de la diputada Maite Orsini (RD). El científico político Juan Pablo Luna Fariña es un reconocido académico UC, investigador asociado del Instituto Milenio. Formó parte del consejo asesor y en marzo fue incorporado como director. "Firmé mi renuncia en cuanto me fue posible (tras enterarse de las irregularidades), el 16 de Junio", escribió en una carta. (Ver más sobre los últimos directores en la red).

En el primer directorio figuraban la actual delegada presidencial del Biobío, Daniela Dresdner, quien fue jefa de gabinete de la diputada Catalina Pérez entre 2018 y 2020. Ella también se ligó con la Fundación Urbanismo Social, también bajo la lupa, aunque aclaró que solo hizo dos trabajos esporádicos y no fue directora. En el primer directorio de Democracia Viva también estuvo la periodista María Florencia Limonado, quien asesoró al diputado Jaime Sáez (RD) entre mayo de 2022 y marzo de 2023. Hoy cumple funciones en la Subsecretaría General de Gobierno (ver más del primer directorio en la red adjunta).

Colaborando con la fundación, pero no como director, aparece Germán Acevedo Mundaca, abogado de la U. de Chile, que el año pasado, fue coordinador general en la Secom y actualmente es parte del observatorio constituyente y coordinador de "Futuro del Trabajo" en Rumbo Colectivo, ONG de RD. El también exasesor de la diputada Maite Orsini aparece en la plataforma de lobby en dos reuniones con Ciencias: una del 10 de mayo con la subsecretaría y otra el 19 de abril con la ministra.

Además de los \$426 millones que se adjudicó la fundación ligada a personalidades RD en Antofagasta (y que investiga la fiscalía), otra arista del caso que el Ministerio de Vivienda aclaró hoy es la relacionada con personas contratadas por Democracia Viva para trabajar en el apa-



rato estatal: desde el Minvu se explicó que no hubo sobresueldos, sino que la fundación contrató personas que luego cumplían funciones dentro de la Seremi; es decir, que a través de la fundación se configuraba un esquema para infringir los límites de contratación de personal, pagando por servicios de cercanos a personalida-

des políticas de la zona.

El ministro Carlos Montes aclaró que se trata de 6 personas que "cumplían funciones de apoyo en Seremi o Serviu", deslizando que ello constituye un delito, que deberá determinar el fiscal, con quien se reunirá mañana. Admitió que antes esas contrataciones eran aún más.

Las autoridades que figuran en el consejo asesor

Al menos dos autoridades de Gobierno figuran como miembros del Consejo Asesor (organismo de 14 personas ad honorem que no participa de la administración ni gestión de los proyectos de la fundación).

Se trata de la abogada **Maria Cecilia Cáceres Navarrete**, directora general de Asuntos Jurídicos de la Cancillería (funcionaria pública de alto nivel ya que tiene rango de embajadora) y la actual **subsecretaria de Patrimonio Cultural, Carolina Pérez (RD)**, quien es magíster en Participación, Poder y Cambio Social de la U. de Sussex.

Leonardo Moreno -jefe del equipo de Seguimiento del Programa del Segundo Piso- también está en la nómina, al igual que la **académica de la Usach, Kathya Araujo**, quien renunció apenas escuchó de las irregularidades.

"Apenas me informé y me hice una idea de lo que había pasado decidí renunciar, sentí que hubo una ruptura de las confianzas", detalló a DF.

En la lista aparece –entre otros– **Natalia Pino**, rectora de la U. de Aysén, donde la fundación realizó el año pasado una escuela de verano sobre el proceso constituyente (el diputado Miguel Ángel Calisto ofició para aclarar el tema), así como **Ezio Costa**, director de la ONG FIMA, profesor de derecho ambiental que litigó contra el proyecto Dominga y cuyo nombre sonó fuerte para entrar al gabinete.

Se suma la asesora legislativa **Camila Hernando Martel** (directora de Investigación) que trabajó junto a FIMA en un tema constitucional.

Jackson: "Nos duele el doble"

"Nuestra escala de valores y principios en torno a la política no solo dista del gobierno anterior, sino que creo que frente a una generación que nos antecedió", dijo en agosto de 2022 el ministro Segpres, Giorgio Jackson. Hoy, en T13 radio reconoció que fue una frase desafortunada, pero refiriéndose al caso de Democracia Viva aseguró que "quienes hemos avanzando en esa agenda para que el motivo de estar en política no sea la persecución del dinero, esto nos duele el doble. Por supuesto que es un daño reputacional, organizacional y político gigantesco para el Gobierno, pero debemos demostrar con acciones que no vamos a actuar de la misma forma que quienes nosotros mismos criticamos".